

Impact environnemental de nos travaux : comment décarboner les projets de recherche ?

A. Tempass

L'objectif de l'atelier porte sur la discussion de l'état des lieux des structures des participants et l'implication de chacun dans la transition bas-carbone. Les tutelles commencent à réfléchir sur la transition pour les infrastructures de recherche et les projets de recherche. Comment prendre le temps de comprendre les implications et les solutions de la politique bas-carbone dans la façon de faire sa recherche ?

Les perceptions d'avancements en matière de transition dans chaque laboratoire ou structure est très hétérogène, même au sein d'une même structure. La communication des avancements, actions et état des lieux est donc un point clef à travailler.

Concernant les projets de recherche, très peu de personnes pensent déjà à décarboner leurs projets; cette question laisse les participants parfois démunis. Décarboner ce n'est pas seulement ne plus prendre l'avion mais favoriser une recherche différente. Nous manquons d'outils pour qualifier, quantifier et optimiser la décarbonation des projets. Une politique descendante de la part de nos tutelles serait la bienvenue, pour créer des indicateurs, favoriser des conditions adéquates, en particulier sur les marchés et budgets, et donner des formations concrètes sur les bonnes pratiques à suivre.